
  

Verbale del 13/04/2023 

Previa giusta comunicazione, sono presenti i seguenti: 

ing. Maurizio Landolfi in qualità di Coordinatore della Commissione 

ing. Francesco Minichiello in qualità di Vice Coordinatore della Commissione 

ing. Felice Campobasso in qualità di Segretario 

ing. Gennaro Spada, ing. Pietro Atierno, ing. Aldo Campassi, ing. Angelo Esposito, ing. Marco Perna 

Alle ore 17:30, presso le aule dell’Ordine degli Ingegneri di Napoli inizia la seduta di Commissione 

andando a rileggere il vecchio verbale per prendere spunto dalle discussioni precedenti.  

Il primo punto all’ordine del giorno è la nomina del nuovo segretario della Commissione, in quanto 

l’attuale segretario, ing. Felice Campobasso, ha accettato di coordinare la nuova Commissione 

Gestione Appalti. La Commissione decide di nominare l’ing. Vincenzo Ceraso, che, sentito 

telefonicamente, accetta la nomina. 

Si discute e si approva la possibilità di effettuare un seminario tecnico insieme con la società Daikin 

per il giorno 18 maggio presso il palazzo Bellavista in via Aniello Falcone 122 (Napoli), a cui 

parteciperà come membro della Commissione l’ing. Angelo Esposito che interverrà sul nuovo 

aggiornamento della legge 37/08.  

Il Coordinatore propone poi un corso sugli impianti in ambito alberghiero che potrebbe avere 

diverse tematiche da affrontare: acustica, efficientamento energetico, antincendio, 

climatizzazione, gas refrigerante. Il corso potrebbe concludersi con una visita tecnica presso la 

struttura ricettiva tenuta in gestione dall’ing. Landolfi. In questo modo il corso potrebbe essere 

svolto in 3 giorni da 4h per un totale di 12 ore.  

La Commissione approva la proposta e si impegna ad organizzare un riepilogo da sottoporre poi al 

Consiglio.  

Si discute poi del nuovo scenario normativo sugli impianti elettrici, di cui l’ing. Campassi fornisce 

un vademecum da lui redatto che coglie i punti salienti delle varie normative.  

Si discute e si approva poi della possibilità di fare un seminario con Zumtobel sulla tematica building 

automation in tema illuminotecnico e l’ing. Spada si fa da promotore dell’evento e si impegnerà 

nell’organizzazione dello stesso.  

Si discute e si approva poi della possibilità di fare un seminario sugli spazi confinati e sulla 

pericolosità di effettuare lavorazioni con poche condizioni di ossigeno e gas tossici e l’ing. Esposito 

si fa da promotore dell’evento e si impegnerà nell’organizzazione dello stesso.  

Infine, si ricorda quanto già approvato ed in corso di organizzazione, come qui di seguito sintetizzato. 

- D.M. 37/08: corso su come applicare la normativa, compilare una certificazione e controllare

quelle già fatte.

- Termografia: corso sull’applicazione della termografia per la risoluzione di problematiche in

ambito impiantistico.



  

- Evento sui pannelli radianti: insieme con la Commissione Energia si organizzerà un corso

sulla nuova tipologia di installazione a pavimento di pannelli radianti sia in funzionamento a

caldo che a freddo.

- Insieme alla Commissione Energia resta sempre in piedi l’organizzazione di un corso sugli

Energy Auditor.

- Legge 10/91 e relativa relazione: un evento sulla compilazione della relazione e sulle

caratteristiche termofisiche dei componenti dell’involucro edilizio.

- Staffaggio antisismico in ambito impiantistico: si è ipotizzato di poter coinvolgere la società

Hilti per organizzare un seminario su dimensionamento e utilizzo, in campo civile e/o

industriale, dello staffaggio antisismico in ambito impiantistico.

- Evento (seminario/corso) sulla compilazione del libretto di impianto e sulla compilazione

dell’A.P.E. a valle del nuovo scenario normativo, e sull’obbligo di allegati specifici.

- Evento sulla Geotermia: il collega Taccogna si farà promotore di contattare qualche impresa

specifica che possa dare un quadro completo della situazione e possa far vedere qualche

impianto in funzione soprattutto nel territorio napoletano.

- Evento sulla Direttiva macchine CE: il collega Atierno si farà promotore di organizzare

l’attività per capire come svolgere una relazione di verifica e di certificazione di un prodotto;

si discute anche sulla possibilità di coinvolgere il gruppo RINA, esperto nel settore.

Infine, viene convocata per il giorno 24/05/2023 alle ore 18:00 la prossima riunione, prevista in 

modalità a distanza. Alle ore 19.00 si chiude la riunione della Commissione.  
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